

Estella tendrá un reglamento de gaita que sentará las bases de las actuaciones

Habrà una regulación municipal que perdurará al margen de vaivenes de grupos de gaita o políticos

Mientras se redacta, los Ruiz-Echeverría, Deierrí, hermanos Montero, Iturrieta y Gayteros se reparten el calendario 2010

M.P.A.
Estella

Las actuaciones de gaita en Estella responderán por primera vez a lo establecido en un reglamento que permitirá una regulación municipal del instrumento en lo que a los compromisos con el Ayuntamiento se refiere. La comisión de Cultura acordó ayer dar un paso hacia la redacción de una normativa cuyos criterios perduren al margen de cambios y vaivenes en las dos partes implicadas, la municipal y la de las distintas parejas de músicos.

Mientras se redacta, el área que preside el regionalista Félix Alfaro elaborará un calendario para todo este año. Cinco parejas se han avenido a entrar en un reparto que contará, en principio, con los Ruiz-Echeverría, Deierrí, los hermanos Montero, Iturrieta y Gayteros. Los cuatro primeros nombres resultan ya conocidos en este campo del folclore local. El quinto responde a una nueva denominación que engloba, entre otros, a intérpretes como Salvador Martínez



Gaiteros en uno de los compromisos de este invierno, la inauguración del ascensor de San Pedro. ARCHIVO

y Juan Carlos Duñabeitia. La comisión que los reunió ayer junto a los concejales de los distintos grupos decidió, finalmente, poner en marcha el documento que decidirá cómo se reparten los diferentes compromisos municipales -siempre de forma rotatoria y equitativa- entre otros aspectos.

A lo largo de este año

El objetivo es preparar a lo largo del 2010 la regulación de uno de los pilares del folclore local marcado durante años por los desencuentros de sus protagonistas. El responsable de Cultura explicó a

la comisión las conversaciones mantenidas por separado con las parejas en busca de un acuerdo que facilitara la programación de este ejercicio, la primera en la que le toca trabajar como edil. "Las parejas comprometidas a actuar para el Ayuntamiento son esas cinco y tendrán la misma cantidad de actos, que se distribuirán, además de equitativamente, de forma rotatoria entre todas", argumentó.

El consistorio requiere la presencia de estos intérpretes por una doble vía. Lo hace, por un lado, en lo que desde Cultura se denomina calendario de música tra-

adicional, con diez compromisos anuales para los txistularis y cinco para cada pareja de gaiteros. La programación comienza en marzo, con las dianas dominicales, e incluye igualmente las actuaciones en el quiosco de la plaza de los Fueros los viernes por la tarde con la llegada del buen tiempo. El instrumento cuenta con su propio espacio en momentos puntuales conforme se suceden los meses, desde el primero que llega con el día del árbol, este año previsto para marzo, hasta las citas principales de la Virgen del Puy y de las fiestas patronales.

POLÍTICA Jaime Garín pide la comparecencia de Corpas en el Parlamento

El concejal no adscrito de Estella, Jaime Garín, ha remitido un escrito a Nafarroa Bai para que tramite en el Parlamento la comparecencia del consejero de Cultura Juan Ramón Corpas o, en su defecto, le formule las siguientes preguntas: la situación del Parador Nacional que se piensa construir en el Monasterio de Irache; por qué el Museo de San Fermín se sufraga con partidas de Cultura y Turismo de los presupuestos del Gobierno de Navarra cuando, según el concejal, debería pagar el Ayuntamiento de Pamplona; el dinero que tiene destinado el departamento de Cultura y Turismo para el Año Jacobeo y cómo se va a distribuir y la retirada de un uniforme requeté "por connotaciones antidemocráticas" del futuro museo carlista de Estella.

CULTURA Búsqueda de sede para la semana de estudios medievales

Desde el departamento de Cultura del Gobierno de Navarra se ha preguntado la disponibilidad del centro parroquial ubicado en la plaza de Los Fueros para acoger allí en julio la semana de estudios medievales. Hasta la fecha, el Museo Gustavo de Maeztu servía de sede para ese ciclo formativo que organiza el Gobierno de Navarra para estudiantes y expertos en la materia sobre el medievo con ponentes tanto nacionales como extranjeros. Pero los daños sufridos en los cuadros por las numerosas actividades que acogía la pinacoteca hizo finalmente tomar la decisión de limitar su uso a la vida propia del museo. También se baraja como sede la casa de cultura.

El barrio histórico contará con una calle llamada Jacob Hassan

Cultura propone esta denominación para el nuevo espacio que da acceso al ascensor junto a San Pedro de la Rúa

DN
Estella

El Ayuntamiento de Estella denominará con el nombre de Jacob Hassan (Ceuta, 1936-Madrid, 2006) a la pequeña calle

surgida en el acceso desde San Nicolás al nuevo ascensor del barrio monumental. Cultura lo propuso así ayer en reconocimiento a uno de los principales filólogos sefardíes de nuestro tiempo considerado a la vez un pilar de la semana dedicada a este campo que tiene cada año Estella como escenario.

La puesta en marcha del elevador junto a San Pedro a finales del año pasado conllevó la creación de este espacio pendiente ahora de una denominación. En

principio, la propuesta recibirá el respaldo de los grupos aunque se llevará a pleno en el momento en que se plantee la necesidad de poner igualmente nombre a otros puntos del municipio. El Ayuntamiento ha apostado por una personalidad relacionada con su pasado hebreo como contribución también a los objetivos de la red de juderías de la que la ciudad forma parte.

Por otro lado, aunque en este caso dentro de una iniciativa impulsada desde el departamento de Cultura del Gobierno de Navarra para el conjunto de la ruta en el Año Santo Jacobeo, Estella incorporará a su barrio histórico uno de los hitos del Camino de Santiago, como lo harán Roncesvalles, Pamplona y Sangüesa. Se trata de una señalización que se instalará al pie de la escalinata de la iglesia matriz de San Pedro de la Rúa.

El centro municipal de 0 a 3 años de Estella abre el uno de marzo la preinscripción

• La acompañará con la proyección, para todas las familias interesadas, de un vídeo sobre la elección de una escuela infantil de calidad

DN
Estella

Terminado el periodo de preinscripción para los niños de 3 años, que se escolarizarán por primera vez el próximo septiembre, comienza el 1º ciclo de Educación Infantil. La campaña de preinscripción de 0 a 3 años se realizará del 1 al 17

de marzo y Arieta, la escuela municipal de Estella, organiza con este motivo la proyección de un vídeo que lleva por título *Propuestas para elegir una escuela infantil de calidad*. De su realización se ha encargado la Ceapa, colectivo que integra a asociación de padres y madres.

Tras proyectarlo, las familias asistentes tendrán la posibilidad de aclarar dudas sobre las cuestiones que más les interesan y preocupan. La cita se ha fijado este jueves, a las 17 horas, en las dependencias de la propia escuela infantil.

2x1

OFERTAS ESPECIALES
HASTA 60% DESCUENTO EN ALGUNAS PRENDAS

DEPORTES URO

EN TODA LA ROPA DE TEMPORADA LLEVE DOS PRENDAS Y PAGUE LA DE MÁS VALOR

PLAZA SIERRA DE ARALAR, 3 (JUNTO A LAS OFICINAS DEL INEM)
TEL. 948 558 908 • ESTELLA